
 

 

 

    
 

Protokoll der Mitgliederversammlung des Vereins Freunde und 
Förderer des SLE e.V. 
 
Datum: Donnerstag, den 28. September 2023 
Uhrzeit: 17-19 Uhr 
Ort: Digital via Zoom 
 

1. Anwesende 
 

1 Diana Diekjürgen Vorstand 
2 Margitta Minah Vorstand 
3 Gerald Rathert Schatzmeister 
4 Miriam Holländer Geschäftsführung 
5 Silke Stöber Mitglied 
6 David Bexte Mitglied 
7 Rabir Zreig Mitglied 
8 Carola Jacobi Mitglied 
9 Friede  Borg Bammel Mitglied 
10 Marina Mdaihl Mitglied 
11 Gabi Beckmann Mitglied 
12 Manfred Metz Mitglied 

 
2. Tagesordnung 

TOP0 Vorstellungsrunde und Klärung der digitalen Abläufe der Sitzung 
TOP1 Festlegung der Beschlussfähigkeit und Annahme der Tagesordnung 
TOP2 Annahme des Protokolls der letzten MV 
TOP3 Tätigkeits- und Kassenbericht des Vorstands 
TOP4 Bericht der Rechnungsprüferinnen 
TOP5 Entlastung des Vorstands 
TOP6 Kurzbericht aus dem SLE (Rabir Zreig) 10 min, 5 min Q+A 
TOP7 Neuwahlen des Vorstands 
TOP8 Sonstiges 

 



 

 

 

    
 

Protokoll der Sitzung 
 
TOP1 Festlegung der Beschlussfähigkeit und Annahme der Tagesordnung  
Zu Beginn der Sitzung wird die Beschlussfähigkeit festgestellt. Es sind 12 Personen inklusive 
des Vorstands anwesend. 
 
TOP2 Annahme des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung  
 
Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 10. Juni 2021 wird einstimmig angenommen: 
11 Ja/0 Nein/1 Enthaltung. 
 

 
 
TOP3 Tätigkeits- und Kassenbericht des Vorstands  
 
Diana Diekjürgen und Margitta Minah berichten zu den Tätigkeiten und Fördermaßnahmen 
des Vereins. 
 
 

• Im Juli 2022 stand das 60. Jubiläum des SLE an. Zur Anmietung der 
Räumlichkeiten für das Jubiläum wurde ein erheblicher Teil der Fördermittel 
verwendet. 

• Ebenfalls wurde, wie jedes Jahr, das SLE-Mentoringprogramm vollständig 
finanziert. Das Programm wird durchgeführt durch Jenni Heise und erfreut 
sich großer Beliebtheit. 

• Beiträge zur Unterstützung diverser Meetings und Veranstaltungen von 
Seminarteilnehmer:innen und Gästen des SLE. 

• Die neugegründete ‚AG Decolonize SLE‘ wurde vom Förderverein unterstützt. 
Es wurden Weltkarten in den SLE Räumlichkeiten und ein Globus finanziert. 

• Der Förderverein hat komplett an der Verabschiedung von Susanne Neubert 
im Juli 2023 teilgenommen und SN für ihre langjährige Arbeit im SLE gedankt 
und ein Geschenk überreicht. 

• Verabschiedung der Teilnehmenden des 60. Jahrgangs, Dezember 2022  
• Begrüßung der Teilnehmenden des 61. Jahrgangs, Januar 2023 

 
 



 

 

 

    
 

Anträge (nur bewilligte) Antragsteller Betrag in EUR Förderung  
 
Gerald Rathert trägt den Kassenbericht zu den Rechnungsjahren 2022 und 2023 vor: 
 
Aktueller Kassenstand lt. Bank für Sozialwirtschaft 30.410,00 Euro 
Mitglieder in 2022: 172 
 
TOP4 Berichte der Rechnungsprüfer*innen für 2021 und 2022  
Die Rechnungsprüfung erfolgte für 2022 durch Silke Stöber und Uwe Nagel am 12.6.2023. 
Der Bericht der Finanzprüfung des Vereins Freunde und Förderer des SLE befindet sich im 
Anhang. Die Finanzbuchhaltung wurde ordentlich geführt. 
Herrn Gerald Rathert wird für die übersichtliche und vollständige Auflistung gedankt. Die 
Finanzprüfer empfehlen, den Vorstand zu entlasten. 
 
 
TOP5 Entlastung des Vorstands (DD) 
Die Abstimmung zur Entlastung des Vorstands wird wie folgt angenommen: 7 Ja/0 Nein/4 
Enthaltungen (Vorstand selbst). Weiterhin wird dem Vorstand für seine Arbeit in den letzten 
beiden Jahren gedankt. 
 

 
 
TOP6 Kurzbericht aus dem SLE  
Rabir Zreig berichtet über die aktuellen Entwicklungen am SLE. 
 

• Personalwechsel 



 

 

 

    
 

• Bewerberzahlen 2022 und 2023 
• Bericht 60. Jubiläum im Jahr 2022 mit Feier und Publikationen. pdf – Verweis auf 

Jahresbrief 
 
Rückfragen und Diskussion   
 
TOP7 Neuwahlen des Vorstands 
 
Die bisherigen Vorstandsmitglieder werden entlastet. 
 
Zur Neuwahl vorgeschlagen werden die bisherige erste Vorsitzende Diana Diekjürgen sowie 
zweite Vorsitzende Margitta Minah. Weiterhin wurden Rabir Zreig und David Bexte auf die 
beiden vakanten Stellen im Vereinsvorstand vorgeschlagen. 
Es wird vorgeschlagen, dass Rabir Geschäftsführer wird und David Bexte Schatzmeister. 
Beide stellen sich der Wahl. 
 
 Kurzvorstellung Rabir 

o Alumnus des 60. Jahrgangs (2022) 
o Studierte Erziehungswissenschaften, Soziologie und Internationale Soziale 

Arbeit 
o Seit 2023 Koordinator des SLE Postgraduiertenprogramms (in 

Elternzeitvertretung) und möchte in der Funktion als Schnittstelle zum 
Vereinfungieren 

o Setzt sich verstärkt mit sozialen Themen der Diversität und Inklusion auf der 
einen und sozialen Ungleichheiten auf der anderen Seite auseinander 
(v.a.Rassismus, Klassismus, Sexismus); arbeitet zu Intersektionalität, 
Postkolonialismus, und Feministischer Entwicklungspolitik 

o Arbeit mit und für Menschen im Fokus, setzt sich für eine von Unterdrückung 
befreiende Bildungsarbeit ein 

o Erfahrungen v.a. in der sozialpädagogischen Arbeit und politischen 
Bildungsarbeit 

 Kurzvorstellung David 
o Alumni des 53. Jahrgangs (2015) 
o Seit >4 Jahren für HELVETAS tätig, seit Juni 2023 bei von Helvetas 

Intercooperation gGmbH in Bonn angestellt 
o Experte für Ernähringssicherheit und angrenzende Themen an der 

Schnittstelle zur Internationalen Zusammenarbeit 
o >6 Berufserfahrung in der Internationalen Zusammenarbeit (2016-2019 Ehler 

für das GIZ FANSER Projekt als des Länderpakets Sambia der 
Sonderinitiative ONE WORLD NO HUNGER, 2020-2023 Berater 
Ernährungssysteme bei Helvetas Swiss Intercooperation (Zürich)) 

 
Wahlergebnis (Vorstand enthält sich): 5 Ja/ 0 Nein / 5 Enthaltungen 
 



 

 

 

    
 

 
 
Der neue Vorstand wird damit von den Anwesenden gewählt und für 2 Jahre bestätigt (siehe 
Abbildung unten). 
 
Beide nehmen die Wahl an. 
 
Der neue Vorstand setzt sich wie folgt zusammen: 
Diana Diekjürgen (1. Vorstandsvorsitzende) 
Margitta Minah (2. Vorstandsvorsitzende) 
Rabir Zreig (Geschäftsführer) 
David Bexte (Schatzmeister) 
 
Weiterhin wird dem „alten“ Vorstand für seine Arbeit in den letzten beiden Jahren gedankt. 
Insbesondere großer Dank gilt Gerald Rathert, der seit über 17 Jahren als Schatzmeister 
ehrenamtlich dem Verein zur Verfügung stand. Sein Amt stets gewissenhaft umgesetzt. 
Ebenso großer Dank gebührt Miriam Holländer, die besonders durch ihre SLE Zugehörigkeit 
als langjährige Mitarbeiterin eine sehr wertvolle Rolle in den vergangenen 5 Jahren in 
Vereinsarbeit eingenommen hat. Wir bedauern ihr Ausscheiden, da die Zusammenarbeit 
immer viel Freude gemacht hat. 
 
Wir werden zeitnah ein Abendessen mit dem scheidenden Vorstandsmitgliedern Miriam 
Holländer und Gerald Rathert vereinbaren, dabei werdet ihr auch eine Erinnerung an das 
SLE und den Förderverein erhalten und auch die neuen Vorstandsmitglieder willkommen 
heißen. Herzlichen Dank für eure Arbeit 
 
Für die Rechnungsprüfung 2022/2023/2024 werden die beiden Rechnungsprüfer Silke 
Stöber und Uwe Nagel ebenso per Akklamation gewählt (siehe Abbildung unten). 
 
 
Wahlergebnis: 7 Ja/ 0 Nein/ 3 Enthaltungen 



 

 

 

    
 

 
 
TOP8 Sonstiges  
In der letzten Mitgliederversammlung wurden mögliche Aktivitäten für den Verein diskutiert. 
Daraus haben sich 2 große Arbeitsbereiche ergeben, die in der heutigen Versammlung an 
verschiedenen Stellen angesrpochen wurden 
 
1: Mehr Raum für inhaltlichen Austausch der Alumni schaffen (z.B. Werkstattgespräche, 
Teeseminare) 

- Konkreter Wunsch nach einem lokalen Treffen in Berlin, insbesondere auch zur  
   Planung weiterer Vereinsaktivitäten  Vorstand organisiert ein lokales Treffen 

 
2: Alumniarbeit, die für den Verein natürlich auch sehr wichtig ist. Idee: innerhalb der EZ/IZ 
Organisationen ein stärkeres Netzwerk an SLE-Alumni aufzubauen. 

- David Bexte bringt sich dazu sehr gerne stärker ein, Für den Raum Bonn/Köln ist    
ein regelmäßiger Alumnistammtisch geplant (ein erstes Treffen fand bereits statt, 
weiteres für Oktober geplant) 
- Frage: Würde es Sinn machen die Alumnidatenbank stärker an den Verein zu 
binden? Problem: nicht sehr benutzerfreundliches Design, kaum Kapazitäten im SLE 
zur Datenbankpflege, Konkurrenz durch LinkedIn (-→ macht eine solche Datenbank 
mit Login noch Sinn?), Suche nach gegenwärtigem Wohnart/Arbeitsort nicht möglich), 
Zusatzinfo von Rabir: Homepage wird bis Ende des Jahres überarbeitet → noch nicht 
klar, was das für die aktuelle Alumnidatenbank bedeutet bzw. wie sie sich dadurch 
verändern wird 
 Vorstand nimmt sich dem Problem an  

 


